

FICHERO BIBLIOGRAFICO

Por PROF. CARLOS RENE IRACACIO:

El primer libro de esta vez, es un poemario de Joaquín Alberdi, que con el nombre de "Longino Triegozado", nos ha hecho llegar hace diez días. Prologado por el profesor y poeta Roque Esteban Sampa, el libro es un modelo de presentación y buceo que no. Es más por un poeta sacerdote, las conexiones páginate del texto, contiene en su homenaje a Jesús, quien fuera traspasado en el Colegio precisamente por Longino, un curandero degollado. Hoy se celebra su cumpleaños, Longino le pidió a este curandero que le trajeran su hacha al pueblo. Mayo fue el envío, según el poeta Joaquín Alberdi. Y agrega: Al instante manó sangre y agua. Una gota del vaso ardiente llena su ojo. Vé sal Hijo y por la ventura de la herida miró al Padre. El poeta gime en el Longino impío y es un pelícano traspasado. Hoy hoy desconsoladamente. El vidente judeo como parturio. Así justifica también el poeta la existencia de su libro, que evidentemente surgió en la temática religiosa. Su prologuista, Roque Esteban Sampa, apunta su verso con palabras encargadoras: "Cree —dice— que su poesía tiene solidez y persistencia de roca, morena, orgogosa para la reflexión, cuya silenciosa atmósfera es asiento en experiencias vitales que tienen lo profundo y lo alto se entremece armónicamente y por consideración de su espíritu fundamentalmente nuestro".

El segundo libro, pertenece al poeta Carlos Flores Castro, autor de más de veinte libros de

motivo o término de viaje. Ojos de pájaro, flores silvestres, agua que cae, rosa solitaria parcialmente cosecha de Diosa". Sintetizo esto en un libro sintético de este poeta, que aprendió a encontrar poesía en los horizontes cercanos, como en San Francisco de Asís, la alegría que venían promoviendo hacer muestra en otros horizontes y en otros sitios. Así lo dice: "Y con tanto la alegría del buen hermano Francisco/ que cantando con los pájaros/volaba por los caminos".

El tercer libro, es de un poeta colchaguaño: José Vergara Budilla, autor de "Sangre eterna", un poemario de cuarenta páginas, editado en sus tierras de San Fernando. Prologo al libro el escritor Marcial Tamayo, quien dice en uno de sus pasajes: "En mi concepción lo poesía romántica de Vergara Budilla está en plena vigencia, porque en ella, aunque existen evocaciones formales que quitan hoy todo un gran amor al sentimiento humano, a la magna fúria de vivir, al alegre serenidad y mucha de sinceridad humanismo que se despliega en su acento musical". Así es. Tal como lo dice el prologuista, todo el contenido de "Sangre eterna" va mostrando paulatinamente al hombre, a la tierra, los

recuerdos, las flores, los días y el ambiente que le rodea y con ello deja al descubierto la esencia misma del hombre-poeta, como en estos versos de "La tralla": Cuando se oyeron los trallazos en los campos de mi tierra/llores como un río/el alma, de los titanes".

El cuarto y último libro de esta vez, fue escrito por un poeta mapunguino, Luis Agustín Medina y es un homenaje Oscar Castro, ensayo que el mismo "Agradecido en el recuerdo". Libro notable, que seguramente pasará a recordarse en una fuente importante de información sobre el gran poeta y novelista mapunguino. Fue publicado en 1970. El esfuerzo bibliográfico del profesor Agustín Medina, incluye páginas curiosas y descriptivas en la veta de accesibilidad, mencionadas en su vida familiar, en sus primeros trabajos, en sus relaciones con la cultura con sus amigos. Una vida para ser novela es la que nos entrega este ensayo de la memoria cultural, que de modo tan brillante ha escrito su primer libro. Lo felicitamos por ello.

Puedo seguir nuestra visión de hoy, sobre cuatro libros y cuatro autores, que sin duda merecen nuestra atención.

Fichero bibliográfico [artículo] Carlos René Ibacache.

Libros y documentos

AUTORÍA

Ibacache, Carlos René, 1924-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1985

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Fichero bibliográfico [artículo] Carlos René Ibacache.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)